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Reforma fiscal e inversión impulsarían PIB del 2022 a 5.9%: IMEF 

El instituto considera se requiere de medidas fiscales que mejoren 

significativamente los ingresos recurrentes y simplifiquen el pago de impuestos e 

incentive la inversión y la generación de empleo. 

Una reforma fiscal estructural, en conjunto con reformas administrativas y un cambio 

en la narrativa de gobierno respecto a la inversión privada, podrían impulsar el 

Producto Interno Bruto (PIB) hasta 5.9% en el 2022 y, a su vez, incrementar los 

ingresos tributarios en 1.9% del PIB, proyectó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de 

Finanzas (IMEF). 

En rueda de prensa, Ángel García-Lascurain, presidente del IMEF, explicó que si 

desde este año se modifica y aprueba en el Congreso una narrativa diferente 

respecto a la inversión privada, así como modificaciones fiscales, la economía 

mexicana podría crecer más de la proyección de 2.8% que tienen prevista para el 

siguiente año. 

“El IMEF considera que, con un cambio de narrativa gubernamental en torno a la 

inversión privada, incluyendo un compromiso de parte de los legisladores del partido 

gobernante en torno a no llevar a cambio leyes que cambien las ‘reglas del juego’ 

para la inversión, se puede lograr un crecimiento acelerado de la inversión”, dijo. 

“La inversión podría recuperarse a niveles no sólo pre Covid, sino a su pico más 

reciente del primer trimestre del 2018”, señaló Gabriel Casillas, presidente del 

Comité de Estudios Económicos del IMEF. 

Lo anterior tendría un efecto directo en la recaudación de impuestos. Modificaciones 

fiscales de carácter puramente administrativo —como se ha comentado en las 

últimas semanas respecto a la reforma fiscal que se busca impulsar en este 

gobierno— traerían una recaudación extra de 0.2 puntos del PIB, mientras que llevar 

a cabo una reforma fiscal estructural aumentaría la recaudación en 1.3 puntos y el 

cambio de narrativa dejaría 0.4 puntos extra. 

IVA, Consejo Fiscal, ISR y estímulos 

Ante la necesidad de un mayor crecimiento económico, así como de mayores 

ingresos para solventar el gasto, el IMEF propuso una serie de modificaciones 

fiscales que tienen que ver con la tasa cero del IVA, el ISR empresarial, la creación 

de un Consejo Fiscal, así como estímulos fiscales, entre otros aspectos. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Reforma-fiscal-e-inversion-impulsarian-PIB-del-2022-a-5.9-IMEF-20210721-0013.html
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“El IMEF considera que México requiere de medidas fiscales que mejoren 

significativamente los ingresos recurrentes y al mismo tiempo simplifiquen el pago 

de impuestos e incentive la inversión y la generación de empleo (...) en los próximos 

años, las presiones de lado del gasto, así como un escenario de mediano plazo de 

crecimiento económico reducido, podría debilitar las finanzas públicas”, señaló 

Ángel García-Lascurain. 

Las propuestas del IMEF, añadió, están enfocadas a incentivar la participación 

contributiva y tener una fiscalización eficiente, además de incentivar la actividad 

económica a través de una mayor inversión y consumo, y con ello incrementar los 

ingresos tributarios. 

Una de las medidas propuestas —que ha sido un tema muy recurrente que se 

discute desde años atrás— es el de la homologación del IVA en alimentos. El IMEF 

propone que de homologarse el IVA, también se mantenga una canasta básica 

gravada con tasa cero. 

Por otro lado, Manuel Toledo, presidente del Comité Nacional de Estudios Fiscales 

del IMEF, llamó a fortalecer a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), la cual no sólo ayuda a los causantes en sus diferencias con el SAT, 

sino que también ayuda a este último a poder captar mayores recursos a través de 

la mediación que hace entre los contribuyentes y el fisco. 

Propuesta de Medidas Fiscales 

Creación de un Consejo Fiscal Ciudadano. 

Adecuaciones en el RIF. 

Permitir deducción de 100% de las prestaciones sociales. 

Simplificación para el cumplimiento de obligaciones fiscales. 

Disminuir ISR empresarial de 30 a 28 por ciento. 

Homologar IVA a 16% en alimentos, pero con una canasta básica con tasa cero. 

Deducción acelerada de inversiones. 
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IMEF propone IVA general de 16% en alimentos para crecer y recaudar más 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) propuso medidas fiscales 

para promover la recuperación económica y la inversión, entre ellas generalizar 

el Impuesto al Valor Agregado (IVA) al 16 por ciento a productos destinados a la 

alimentación, pero con una canasta básica con tasa cero y sin tocar a las medicinas. 

 

El presidente nacional del IMEF, Ángel García-Lascurain Valero, explicó que con 

estas medidas se estima que el crecimiento podría llegar a 5.9 por ciento en 2022, 

en lugar de 2.8 por ciento, y sumar 1.9 puntos porcentuales del PIB de recaudación 

adicional de manera recurrente, lo que significa unos 350 mil millones de pesos. 

 

En videoconferencia, refirió que este impacto sería resultado de un cambio de 

narrativa gubernamental en torno a la inversión privada, es decir, brindar seguridad 

jurídica y generar confianza entre los inversionistas, se puede lograr un crecimiento 

acelerado de estos flujos, que han caído 55 por ciento desde 2009. 

 

Asimismo, dijo, de la implementación de medidas fiscales propuestas por el IMEF 

que estén orientadas a promover la recuperación económica post-pandemia y la 

inversión, lo cual tendría efectos positivos en el impulso de inversión incremental y 

las tasas de crecimiento potencial y de recaudación fiscal. 

 

A una semanas de que el Gobierno presente su iniciativa de miscelánea fiscal, en 

su “Propuesta de medidas fiscales para promover el crecimiento económico e 

incentivar la recaudación”, el IMEF propone ajustar la Ley del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) y para poder solidificar las finanzas públicas sin afectar a la 

población de los deciles más bajos de ingresos, se propone generalizar el IVA al 16 

por ciento para productos destinados a la alimentación. 

García-Lascurain Valero precisó que dicha propuesta debería incluir una canasta 

de productos de consumo estrictamente básica que esté gravada al cero por ciento 

del IVA, con objeto de no afectar el consumo de esos productos por las personas 

de menores ingresos; además, el IMEF no plantea gravar medicamentos, dado los 

problemas de distribución que hay actualmente. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/imef-propone-medidas-fiscales-iva-general-16-alimentos-443655
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Otras propuestas de medidas fiscales son: Adecuaciones al Régimen de 

Incorporación Fiscal (RIF), fortalecer a la Prodecon, promover el empleo 

permitiendo la deducción del 100 por ciento de las prestaciones sociales y 

simplificación para el cumplimiento de obligaciones fiscales para personas físicas. 

Asimismo, disminución de la tasa del ISR Corporativa del 30 al 28 por ciento, 

integrando este 28 por ciento con un pago por impuesto del ejercicio del 23 por 

ciento en la declaración anual de las personas morales y un 5 por ciento adicional 

que se aplicaría a las utilidades generadas en cada ejercicio y que se reinvirtieran, 

para enterarse hasta que la empresa pagara dividendos a sus accionistas. 
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Homologación de IVA e ISR propone IMEF para incrementar la recaudación y PIB 

en 2022 

Se plantea incentivar la actividad económica mediante la expansión de la inversión 

y el consumo 

A fin de que la reforma fiscal que se implemente en el país y se diseñe hacia 

adelante, se enfoque en el impulso del crecimiento económico acelerado, equitativo 

y sostenido, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) presentará a 

actores económicos, especialistas y líderes políticos, un paquete de propuestas de 

medidas fiscales para incentivar la participación contributiva y la fiscalización 

eficiente. 

Con ello se propone incentivar la actividad económica mediante la expansión de la 

inversión y el consumo e incrementar la recaudación tributaria promover el 

crecimiento económico e estimular la recaudación. 

Ángel García Lascurain Valero, presidente del organismo, detalló que para lograrlo, 

se requieren adecuaciones al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), 

fortalecimiento de la Prodecon, promoción del empleo permitiendo la deducción del 

100% en las prestaciones sociales, simplificación para el cumplimiento de 

obligaciones fiscales para personas físicas, disminución de las tasas del ISR 

corporativo de 30 a 28%, entre otras cosas. 

De aplicarse su propuesta, dijo se podría lograr un incremento en la recaudación de 

1.9%, esto es, 300 mil millones de pesos para el 2022 y un crecimiento de 5.9% en 

el PIB y no el que se tiene estimado de 2.8%. 

En cuanto a la ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA), indicó que para poder 

solidificar las finanzas públicas sin afectar a la población de los deciles más bajos 

de ingresos, se propone generalizar el este gravamen al 16% para productos 

destinados a la alimentación, pero con una canasta de productos de consumo 

estrictamente básica que esté gravada al 0% de este impuesto, con objeto de no 

afectar el consumo de esos productos por las personas de menores ingresos. 

“Se recomienda también evaluar la posibilidad de exentar del IVA a ciertos alimentos 

de la canasta básica, buscando siempre alternativas para evitar que impacte 

financieramente a las empresas del sector y sobre el consumidor final. Con ello, se 

logra cumplir con una reforma de enfoque social para no afectar a los más 

necesitados y, adicionalmente, tendría un enfoque distributivo para programas 

sociales e inversión, con la recaudación adicional que se obtenga por parte de las 

personas que más consumen”, precisó. 

https://grupoenconcreto.com/homologacion-de-iva-e-isr-propone-imef-para-incrementar-la-recaudacion-y-pib-en-2022/
https://grupoenconcreto.com/homologacion-de-iva-e-isr-propone-imef-para-incrementar-la-recaudacion-y-pib-en-2022/
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En conferencia de prensa, García Lascurain Valero, acompañado por los miembros 

del IMEF, señaló que esta modificación fiscal sería consistente con las tendencias 

en distintos países en que su régimen fiscal está evolucionando a tener menores 

tasas de impuestos directos como el ISR, y enfocar el aumento en la recaudación 

en los impuestos indirectos como el IVA, que son mucho más sencillos de fiscalizar, 

sobre todo cuando tienen tasas generalizadas y pocos regímenes de excepción. 

“No recomendamos la generalización en la aplicación del IVA para medicinas, dada 

la situación compleja por la que atraviesa la distribución de medicamentos en 

México. Deben crearse todas las condiciones fiscales que permitan la ampliación 

de la oferta de medicamentos y su distribución efectiva hacia los destinatarios 

finales”, mencionó. 

Asimismo, propone, permitir la deducción acelerada de inversiones con tasas de 

descuento bajas, en cualquier tipo de inversiones deducibles (incluyendo 

automóviles) y en cualquier parte del país, para fomentar la inversión que detone el 

crecimiento económico y el empleo ya que la inclusión del beneficio para inversiones 

en autos es fundamental para reactivar una industria que ha sufrido caídas en los 

últimos años y que genera empleos bien remunerados. 

Añadió que la propuesta de medidas fiscales para promover el crecimiento 

económico e incentivar la recaudación, abre el diálogo e invita a las autoridades 

hacendarias a enriquecer su análisis. 
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Armazón o micas, ¿qué aplica como deducción personal? 

na de las deducciones personales que pueden realizar los contribuyentes al 

presentar su declaración anual es la prevista en el numeral 264, párrafo segundo 

del RLISR, referente a los gastos efectuados por concepto de compra de lentes 

ópticos graduados para corregir defectos visuales, hasta por un monto de 

$2,500.00, en el ejercicio, 

Uno de los requisitos es que para aplicar la deducción se describan las 

características de dichos lentes en el CFDI o, en su defecto, se cuente con el 

diagnóstico de oftalmólogo u optometrista. 

En relación con esta deducción, se conoció el precedente de un contribuyente que 

solicitó la devolución de un saldo a favor y el SAT negó la deducción personal por 

concepto de compra de lentes ópticos graduados, basándose en que únicamente 

es deducible el importe pagado por las “micas”, excluyendo el efectuado respecto 

de la “armazón”. 

Bajo ese contexto la Prodecon promovió un juicio contencioso administrativo en 

favor de los derechos de el contribuyente y obtuvo una sentencia favorable en la 

cual se indica que la finalidad de los “lentes ópticos graduados” es la corrección de 

defectos de visión, de manera que, para cumplir tal propósito, 

necesariamente deben englobar tanto los objetos de vidrio o cristal (mica), como el 

“armazón” en el cual están montados, puesto que al excluir el último de los 

elementos citados, el objeto (micas) no puede cumplir su finalidad y, por ende, su 

propia naturaleza sería modificada. 

Lo anterior dio origen al criterio jurisdiccional de rubro: RENTA. DEDUCCIONES 

PERSONALES. DEVOLUCIÓN DE SALDO A FAVOR. ES ILEGAL QUE LA 

AUTORIDAD RESUELVA NEGARLA PARCIALMENTE, AL ESTIMAR QUE PARA 

EFECTOS DE LA DEDUCCIÓN DE LOS GASTOS EFECTUADOS POR 

CONCEPTO DE COMPRA DE LENTES ÓPTICOS GRADUADOS PARA 

CORREGIR DEFECTOS VISUALES, ÚNICAMENTE DEBE CONSIDERARSE LA 

COMPRA DE MICAS Y NO ASÍ DEL “ARMAZÓN”, el cual puede consultar dando 

clic aquí. 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/07/20/armazon-o-micas-que-aplica-como-deduccion-personal
https://www.prodecon.gob.mx/Documentos/bannerPrincipal/2021/banner_lentes_graduados_criterio.pdf
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IMEF propone reforma fiscal que dejaría alrededor de 350 mil mdp al fisco 

Con el objetivo de impulsar el crecimiento económico y reactivar la recaudación, 

tras la crisis del covid-19, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de 

Finanzas (IMEF) propuso una serie de medidas fiscales que podría dejar un flujo de 

recursos por, aproximadamente, 350 mil millones de pesos, monto equivalente a 1.9 

por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). 

“La propuesta de medidas fiscales para promover el crecimiento económico e 

incentivar la recaudación abre el diálogo e invita a las autoridades hacendarias a 

enriquecer su análisis. El documento será enviado a los máximos representantes 

del entorno económico y financiero nacional, así como a líderes políticos y 

empresariales”, refirió el presidente Nacional del IMEF, Ángel García-Lascuraín. 

 

IMEF propone IVA en alimentos; dejaría 350 mmdp en recaudación, afirma 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) presentó una serie de 

medidas fiscales que incluyen el IVA en alimentos, que en su conjunto darían 

ingresos tributarios por 350 mil millones de pesos, que elevaría la recaudación de 

impuestos del 14% al 16% del Producto Interno Bruto (PIB). 

La propuesta de ocho medidas fiscales para promover el crecimiento económico e 

incentivar la recaudación, pretende generar ingresos por el 1.9% del PIB al bajar el 

impuesto sobre la renta (ISR) corporativo del 30% al 28%, generalizar el IVA en 

16% en alimentos con una canasta básica gravada con el 0%, y en algunos casos 

tasa exenta. 

 

¿Se viene alza en la gasolina a causa del SAT? 

La decisión del Servicio de Administración Tributaria (SAT) de suspender a 82 

empresas del padrón de importadores y exportadores ha provocado incertidumbre 

en el mercado energético, además de que podría traducirse en un alza de precios 

en combustibles, señaló Ramsés Pech, analista del sector energético. 

El especialista detalló que hasta junio de 2021 había 180 empresas en el padrón 

para importar y exportar, pero les quitaron los permisos a 58 empresas, por lo que 

ya únicamente quedaron 122 empresas con permisos vigentes para importar. 

 

https://www.milenio.com/negocios/imef-propone-reforma-fiscal-dejaria-350-000-mdp-fisco
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.milenio.com/temas/imef
https://www.milenio.com/temas/pib
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/imef-propone-iva-en-alimentos-dejaria-350-mmdp-en-recaudacion-afirma
https://www.eluniversal.com.mx/tag/imef
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/20/analistas-ven-riesgo-de-alza-de-combustibles-tras-suspension-de-empresas-energeticas/
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PRECIO DE LAS GASOLINAS PODRÍA SUBIR MÁS A CAUSA DEL SAT 

La decisión del Servicio de Administración Tributaria (SAT) de suspender a 82 

empresas del padrón de importadores y exportadores ha provocado incertidumbre 

en el mercado energético, además de que podría traducirse en un alza de precios 

en combustibles, señaló Ramsés Pech, analista del sector energético. 

 

Estos cambios fiscales le darían al SAT hasta 350,000 mdp extras al año 

Una serie de cambios en materia fiscal, administrativa y hasta en la narrativa para 

generar certidumbre jurídica para la inversión puede generar hasta 350,000 millones 

de pesos (mdp) extras a la recaudación del Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) e impulsar a la economía para llegar a un crecimiento de 5.9% en 2022, en 

lugar de 2.8%, de acuerdo a estimaciones del Instituto Mexicano de Ejecutivos de 

Finanzas (IMEF). 

Con tan solo un cambio de narrativa gubernamental en torno a la inversión privada, 

la recaudación puede aumentar hasta en 0.4% del PIB, explicó Ángel García-

Lascurain, presidente del IMEF. 

 

SAT ‘atenderá’ cese de presunto monopolio de gaseras en BC 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) incluyó a las empresas Compañía de 

Gas de Tijuana y Compañía de Gas de Ensenada, del Grupo Zeta Gas, propiedad 

de Evangelina Zaragoza López, dentro de la lista de empresas y personas físicas 

que fueron suspendidos del Padrón de Importadores, Padrón de Importadores de 

Sectores Específicos y del Padrón de Exportadores Sectorial. 

A esta lista también se unió a Gas Silza, del Grupo Tomza, cuyo dueño es Tomás 

Zaragoza Ito; las empresas mencionadas han sido denunciadas y señaladas ante 

la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) por presuntamente haber 

distorsionado los precios en el mercado de los combustibles –particularmente del 

gas– en Baja California, y también, por presuntamente, haber mantenido 

señalamientos de ponerse de acuerdo entre ellas para fijar los precios del gas en 

perjuicio de la libre competencia en la entidad fronteriza. 

 

 

https://entrelineas.com.mx/mexico/precio-de-las-gasolinas-podria-subir-mas-a-causa-del-sat/
https://expansion.mx/economia/2021/07/20/cambios-fiscales-tienen-potencial-de-350-000-mdp-para-el-sat
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2021/07/20/sat-atendera-cese-de-presunto-monopolio-de-gaseras-en-bc/
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Por suspensión, importadores perderán terreno frente a Pemex 

El gobierno federal encontró la forma de paralizar por lo menos durante mes y medio 

la competencia en las importaciones de combustibles de 45% de los permisionarios 

que realizaban estas actividades y bajo el argumento de inconsistencias en el 

Sistema de Administración Tributaria (SAT) suspendió del padrón sectorial de 

importadores a 82 empresas del rubro. 

Carlos Vallejo Galván, abogado consultor del sector energético y director jurídico de 

la Asociación de Regulados del Sector Energético (ARSE) explicó a El Economista 

que la estrategia del gobierno deja claro que durante lo que resta del sexenio, dos 

años y medio, el gobierno buscará quitarle la competencia en donde sea posible a 

Petróleos Mexicanos (Pemex), para devolverle la dominancia aunque esto cueste 

al erario, con subsidios más altos al IEPS que pagan los automovilistas, y a los 

consumidores, puesto que el precio de las gasolinas no disminuirá, según la 

dinámica global.   

 

Descartan desabasto de gasolina; empresas multadas por el SAT tienen reservas 

Las suspensiones de sellos fiscales de 82 empresas que se dedican a importar y 

exportar combustibles no creará desabasto de energía en el país, aseguran 

especialistas del sector energético. 

Gabriela Aranda, analista energética, comentó en entrevista que las compañías 

suspendidas cuentan con inventarios suficientes para atender la demanda de la 

población por los menos en un mes, tiempo en el que pueden regularizar su 

situación fiscal o que el organismo les revoque la sanción. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Por-suspension-importadores-perderan-terreno-frente-a-Pemex-20210721-0029.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/descartan-desabasto-de-gasolina-empresas-multadas-por-el-sat-tienen-reservas-6987900.html
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El gobierno aumenta su vigilancia sobre los importadores de combustibles 

El 27 de mayo pasado, elementos de la Guardia Nacional y del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) llegaron a las instalaciones de la Terminal 

Intermodal de Carga de Querétaro, en lo que sería la primera visita de verificación 

gubernamental encaminada a comprobar la legalidad del combustible que ha sido 

importado al país, de acuerdo con fuentes consultadas por Expansión. 

Desde hace unos meses, el SAT, la Secretaría de Energía y la Comisión Reguladora 

de Energía (CRE) han comenzado a realizar una serie de verificaciones periódicas 

a las terminales de almacenamiento, de importación, de trasvase y a otros puntos 

de la cadena logística para verificar los procedimientos de internación de gasolina, 

en búsqueda de irregularidades relacionadas con la importación ilegal, conocida 

coloquialmente como 'huachicol fiscal', una práctica mediante la cual se internan 

combustibles al país bajo otras partidas arancelarias y evitando pagar los impuestos 

correspondientes. 

 

Cancelan registro por ventas 'ciegas' 

La suspensión del registro fiscal a 82 importadores y exportadores del sector 

energético que hicieron el SAT y la Secretaría de Energía se debe, entre otras 

cosas, a que no pudieron comprobar quiénes compraron esos bienes, dijeron 

expertos consultados. 

"Lo más seguro es que los hayan dado de baja porque no están logrando corroborar 

a quiénes están enajenando esos bienes importados, entonces se puede prestar 

mucho para estar triangulando operaciones de todos los hidrocarburos que se 

venden en el mercado negro", dijo Balam Lammoglia, presidente del Centro 

Nacional para la Competitividad del Comercio Exterior (Comce). 

 

Beneficia a Pemex suspender permisos 

La suspensión del registro fiscal a 82 importadores y exportadores de combustibles 

que hizo el Servicio de Administración Tributaria (SAT) está reduciendo aún más las 

opciones de los comercializadores y con ello favoreciendo a Pemex, consideraron 

expertos del sector energético. 

 

"El hecho es que están cercando cada vez más para que sea Pemex, a través de 

PMI Trading, el que importe", señaló, por ejemplo, el especialista Ramsés Pech. 

https://expansion.mx/empresas/2021/07/21/gobierno-aumenta-vigilancia-importadores-combustibles
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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Aumenta recaudación con persecución fiscal 

La persecución de la defraudación fiscal ha permitido recaudar el equivalente a dos 

puntos del PIB y con ello se evitó endeudar al País y que no se impusieran nuevos 

impuestos, afirmó Carlos Romero, Procurador Fiscal. 

Durante su participación en el segundo seminario "Combate a la defraudación 

fiscal", organizado por Thompson Reuters, Romero dijo que en otras crisis se 

aplicaron nuevos impuestos y creció la deuda. 

 

Pide IP certeza para especializadas 

A casi un mes de acabar el plazo para que las empresas de servicios especializados 

se registren ante la Secretaría del Trabajo, el sector empresarial pidió certeza sobre 

las actividades que se deben dar de alta. 

Pablo Mendoza, presidente de la Comisión Fiscal del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), dijo que falta certidumbre para clasificar las actividades que 

deben considerarse especializadas y que serán las únicas que podrán 

subcontratarse. 

 

SAT CONSIDERARÁ TRASPASOS ENTRE CUENTAS COMO INGRESOS 

NUEVOS, ASÍ PUEDES EVITARLO 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) puede detectar como depósitos el 

traspaso de dinero entre cuentas bancarias de una misma persona y considerarlos 

ingresos, pero así puedes evitarlo: 

Primero debes avisarle que no se trata de un ingreso, sino de un traspaso y para 

probarlo se debe presentar los siguientes documentos. 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.lja.mx/2021/07/sat-considerara-traspasos-entre-cuentas-como-ingresos-nuevos-asi-puedes-evitarlo/
https://www.lja.mx/2021/07/sat-considerara-traspasos-entre-cuentas-como-ingresos-nuevos-asi-puedes-evitarlo/
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SAT pide cautela a contribuyentes 

Los trámites en línea suelen facilitar algunas actividades, sin embargo también son 

la oportunidad perfecta que los estafadores y delincuentes aprovechan para 

cometer diversos fraudes. 

En este sentido el Servicio de Administración Tributaria (SAT) pidió a los 

contribuyentes ser cautelosos en los diversos trámites que se realicen en Internet, 

por lo que a través de su cuenta de Twitter publicó sus sitios oficiales los cuales, 

dijo, muestran una palomita que representa la verificación de la cuenta (en 

Facebook, YouTube, Twitter e Instagram). 

 

El SAT pone la mira en los fabricantes de automóviles 

Raquel Buenrostro, titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), busca 

tomar medidas enérgicas contra los incentivos clave para que los fabricantes de 

automóviles mundiales produzcan en el país, el último esfuerzo del gobierno para 

aumentar los ingresos al perseguir a los grandes corporativos. 

En entrevista con Bloomberg, la jefa del SAT mencionó que su propuesta está 

pendiente de aprobación por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) y que forma parte de un paquete de medidas dirigidas a incrementar la 

recaudación de impuestos en un 1% del Producto Interno Bruto en 2022. 

 

¿No encuentras cita en el SAT? Esto propone el IMCP para resolver escasez 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) recientemente informó que 

presentó al Servicio de Administración Tributaria (SAT) una propuesta para 

subsanar la falta de citas. 

De acuerdo con el IMCP, sus asociados constantemente refieren quejas por la falta 

de citas para realizar diversos trámites en el SAT, un problema que aqueja a los 

contribuyentes desde hace más de un año. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/SAT-pide-cautela-a-contribuyentes-20210720-0090.html
https://elceo.com/economia/el-sat-pone-la-mira-en-los-fabricantes-de-automoviles/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/no-encuentras-cita-en-el-sat-esto-propone-el-imcp-para-resolver-escasez/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/la-revelacion-de-esquemas-reportables-puede-generar-controversias-con-el-sat/
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Dan a sus bordados toque empresarial 

Cuando borda, Luz María Delgado Zaldívar considera que honra a sus antepasados 

y al mismo tiempo lo toma como terapia. 

 

Durante años, sus creaciones fueron compradas por vecinos, amigos y clientes de 

bazares. 

 

Agenda pendiente para el nuevo titular de la Secretaría de Hacienda 

En su sección “Economía para todxs” para MVS Noticias con Pamela Cerdeira, 

Sofía Ramírez de México, ¿Cómo vamos?, nos compartió la agenda pendiente para 

el nuevo titular de la Secretaría de Hacienda. 

1.- Las reformas fiscales urgentes. Necesitamos más ingresos públicos, no 

podemos seguir viviendo de esperanzas. 

 

¿Viaja al espacio? ¡A pagar impuestos! 

Este martes, justo el día en el que el fundador de Amazon, Jeff Bezos, realizó su 

viaje espacial, un congresista demócrata propuso aplicar impuestos a este tipo de 

incursiones cuando sean comerciales y no con un fin científico. 

 

Se trata de Earl Blumenauer, de Oregón, quien expresó su preocupación por el 

impacto ambiental que habrá con la industria privada del turismo espacial. 

 

Suspende SAT a importadoras tamaulipecas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Secretaría de Energía (SENER) 

suspendió a ocho empresas tamaulipecas como importadoras de combustible por 

incumplir las disposiciones y los requisitos exigidos por la autoridad. 

Las compañías tienen sus bases en Matamoros, Reynosa y Tampico, desde donde 

coordinan la importación de gasolina, diesel y gas de Texas para distribuirlo o 

comercializarlo en territorio mexicano. De acuerdo con lo informado por el SAT, la 

suspensión de los sellos fiscales se debió al incumplimiento de requisitos 

relacionados con obligaciones necesarias como el pago de impuestos o 

declaraciones fiscales. 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://mvsnoticias.com/podcasts/pamela-cerdeira/agenda-pendiente-para-el-nuevo-titular-de-la-secretaria-de-hacienda
https://www.reforma.com/viaja-al-espacio-a-pagar-impuestos/ar2224573?v=2
https://www.reforma.com/viaja-al-espacio-a-pagar-impuestos/ar2224573?v=2
https://expreso.press/2021/07/21/suspende-sat-a-importadoras-tamaulipecas/
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¿Pediste factura y no te la dieron? Identifica así las prácticas indebidas según el 

SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer una serie de 

recomendaciones a las personas que hayan solicitado una factura. 

La dependencia señaló que existen una serie de prácticas indebidas al emitir una 

factura dentro de un establecimiento, por lo que debe ser denunciada. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.unotv.com/negocios/sat-identifica-practicas-indebidas-en-la-emision-de-facturas/
https://www.unotv.com/negocios/sat-identifica-practicas-indebidas-en-la-emision-de-facturas/
https://www.unotv.com/negocios/sat-errores-que-presentan-al-darte-del-alta-con-tu-rfc/
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Concentran 16 estados 85% de casos activos 

En la tercera ola de Covid-19, el 85 por ciento de los 79 mil 828 casos activos de la 

enfermedad en el País se concentró en las últimas dos semanas en 16 estados, de 

acuerdo con el reporte epidemiológico de la Secretaría de Salud (Ssa). 

 

Sólo ayer se acumularon 13 mil 853 personas contagiadas con el virus, el registro 

más alto desde el 31 de enero, cuando el País se encontraba en la segunda ola de 

la pandemia. 

 

Acumula Cuba en julio 100 mil contagios de Covid 

Cuba, que en la última semana experimentó fuertes protestas contra el Gobierno, 

está enfrentando su peor mes de la pandemia de Covid-19, a punto de llegar a los 

300 mil contagios acumulados desde marzo de 2020. 

En medio de una campaña de vacunación con antígenos propios, restricción de la 

movilidad y aeropuertos trabajando al mínimo, en julio el coronavirus ha golpeado 

mayormente a la isla. En los primeros 19 días de este mes se acumularon 100 mil 

504 contagios y 717 fallecidos, según autoridades de salud. 

 

Entran a hospitales de la Zona Metropolitana del Valle de México 4 pacientes cada 

hora por Covid-19 

Entre el 1 y el 18 de julio pasado ingresaron a hospitales de la Zona Metropolitana 

del Valle de México (ZMVM) 1,692 personas por presentar complicaciones de salud 

tras contagiarse de Covid-19. 

De acuerdo con el monitoreo realizado por el gobierno de la CDMX, la cifra de 

nuevos hospitalizados equivale a que un ingreso a nosocomios de cuatro personas 

en promedio cada hora. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/concentran-16-estados-85-de-casos-activos/ar2224401?v=2
https://www.reforma.com/acumula-cuba-en-julio-100-mil-contagios-de-covid/ar2224289
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Entran-a-hospitales-de-la-ZMVM-cuatro-pacientes-cada-hora-20210721-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Entran-a-hospitales-de-la-ZMVM-cuatro-pacientes-cada-hora-20210721-0010.html
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Récord de contagios de Covid en Tokio, a dos días de los JO 

Los positivos por Covid-19 en Tokio alcanzaron el miércoles su récord de los últimos 

seis meses, con mil 832 nuevos casos a dos días de la ceremonia inaugural de los 

Juegos Olímpicos. 

La capital japonesa está bajo su cuarto estado de emergencia, que durará hasta el 

22 de agosto, cubriendo toda la duración de la cita olímpica, que arranca 

oficialmente el viernes y remata el 8 de agosto. La presencia de aficionados está 

prohibida en todas las sedes de la zona de Tokio, y solo se permitirá la asistencia 

de unos pocos en algunos sitios periféricos. 

 

Ningún embarque de vacunas está perdido: Birmex 

El lunes, Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) tuvo “un récord 

de distribución de vacunas”, pues movilizó “8 millones 352 mil 650 dosis”, aseguró 

Pedro Zenteno Santaella, director general de dicha empresa del Estado. 

En la recepción de dos nuevos embarques de vacunas envasadas de Pfizer-

BioNTech contra el SARS-CoV-2 –el primero con 446 mil 940 dosis (mecanismo 

Covax) y el segundo con 106 mil 470– destacó que por la naturaleza de estos 

biológicos y la magnitud de la campaña de vacunación, toma tiempo que los 

productos lleguen a cada uno de los puntos de inoculación del país. 

 

Tercera ola de contagios supera ya a la primera 

Ahora que México enfrenta la tercera ola de Covid-19, el promedio de contagios 

diarios asciende a 7 mil 951, con lo que supera el nivel de personas con el virus en 

el pico epidémico de julio de 2020, cuando las autoridades reportaron 6 mil 404 

infecciones. 

Sin embargo, aún no se alcanzan los niveles de transmisión que hubo entre 

diciembre y enero, cuando ocurrió la segunda ola y el máximo de diagnósticos en 

promedio por día fue de 14 mil 134, según el seguimiento diario del informe de la 

Secretaría de Salud y del tablero de datos Conacyt realizado por EL UNIVERSAL. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/21/deportes/record-de-contagios-de-covid-en-tokio-a-dos-dias-de-los-jo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/21/politica/ningun-embarque-de-vacunas-esta-perdido-birmex/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210721


                                                                                                                                                                                    

32 
 

 

En dos semanas, se dispara un 62% la ocupación hospitalaria 

En las últimas dos semanas, el número de personas hospitalizadas por COVID-

19 subió 62.5 por ciento en el país. 

En hospitales como el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) 

otra vez se quedaron "sin disponibilidad" de camas. 

 

En EU, ocho de cada 10 casos Covid ya es por variante Delta 

En las últimas tres semanas, la variante Delta por Covid-19 en Estados Unidos 

creció 30 por ciento más y ya es la responsable de más de 80 por ciento de los 

contagios. 

En audiencia con el Senado de ese país, autoridades sanitarias señalaron que la 

vacunación sigue siendo la forma más efectiva para abatir el virus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/21/en-dos-semanas-se-dispara-un-62-la-ocupacion-hospitalaria-318098.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/21/en-dos-semanas-se-dispara-un-62-la-ocupacion-hospitalaria-318098.html
https://www.razon.com.mx/mundo/variante-delta-covid-representa-83-casos-estados-unidos-443680
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Se desinfla presupuesto del puerto aéreo Felipe Ángeles 

El nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, obra emblemática de la Cuarta 

Transformación, sufrió un recorte de 90% del presupuesto que se le asignó para 

ejercer durante este año. 

Información sobre el avance físico y financiero del proyecto en el periodo enero-

mayo, que elaboró la Secretaría de Hacienda y entregó a la Cámara de Diputados, 

da cuenta de que originalmente se autorizó a la Secretaría de la Defensa Nacional, 

responsable de la obra, un gasto por 37 mil 986.2 millones de pesos. 

 

Sheinbaum se reúne con alcaldes para tratar presupuesto participativo 

Esta tarde la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

tuvo una reunión de Cabildo con los 16 alcaldes en funciones, en compañia de otros 

funcionarios. 

En esta reunión se trató la metodología del presupuesto participativo y todo el tema 

de lo que tiene que aplicarse para el presupuesto participativo de los años 2020 y 

2021 y que se deberán aplicar este año. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210721
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/sheinbaum-se-reune-con-alcaldes-para-tratar-presupuesto-participativo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/claudia-sheinbaum
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Retiros parciales por desempleo significan 0.48% del total administrado por afores: 

Consar 

Las 10 administradoras de fondos para el retiro (afores) administran más de 4.9 

billones de pesos, aproximadamente 21% del Producto Interno Bruto, de este total 

los retiros parciales por desempleo representan apenas 0.48% (23,520 millones de 

pesos aproximadamente) en el periodo comprendido de mayo del 2020 a mayo del 

2021, reveló la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar). 

En este sentido, de ese 0.48%, sólo 0.14% (alrededor de 7,114 millones de pesos), 

se podrían atribuir como efecto de la pandemia de coronavirus. La Consar explicó 

que “a pesar del importante aumento de retiros por desempleo registrado por la 

pandemia, su impacto sobre el sistema es limitado, en gran parte debido al mismo 

diseño del programa que acota de manera importante el acceso y monto a estos 

retiros”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Retiros-parciales-por-desempleo-significan-0.48-del-total-administrado-por-afores-Consar-20210721-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Retiros-parciales-por-desempleo-significan-0.48-del-total-administrado-por-afores-Consar-20210721-0014.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Piden a Biden tratar violación de México al T-MEC en energía 

Varios senadores de Estados Unidos hicieron un llamado al Presidente Joe Biden 

para que trate las violaciones al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá 

(T-MEC) por parte del Gobierno mexicano en temas de energía. 

 

"Le pedimos que aborde estas violaciones cuando participe en conversaciones 

diplomáticas con el Presidente López Obrador. El T-MEC está destinado a brindar 

a los inversores certeza y fomentar un entorno comercial y de inversión mutuamente 

beneficioso en América del Norte, sin embargo, los cambios recientes de la 

Administración López Obrador en las regulaciones y la legislación establecen un 

campo de juego sin nivelar para los inversionistas privados frente a las empresas 

estatales de México, Pemex y CFE, y por lo tanto, crean una gran incertidumbre 

para las empresas energéticas estadounidenses con inversiones existentes y para 

aquellas que buscan invertir en México (...) y amenazan la viabilidad de la inversión 

a largo plazo", refiere una carta dirigida hoy a la Casa Blanca. 

 

Abren oportunidad en EU a playera mexicana 

La prohibición de Estados Unidos de importar productos provenientes de Xinjiang, 

China, porque se presume que se fabrican con trabajo forzado, crea una 

oportunidad para México. 

 

Se presume que en los campos de algodón de la zona de Xinjiang se ha detectado 

prácticas de trabajo forzado, principalmente en musulmanes. 

 

Alistan ampliación a regular outsourcing; Senado tendrá sesiones extra 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

anunció el impulso de sesiones extraordinarias del propio Senado y de la Cámara 

de Diputados para aprobar la ampliación el plazo legal que tienen las empresas de 

outsourcing o que usan outsourcing para regularizarse, a fin de que el plazo no 

venza el 1 de agosto, sino el 1 de septiembre. 

En un mensaje por redes sociales, Ricardo Monreal dijo que la decisión parte de la 

petición concreta que han hecho diversos integrantes del sector empresarial. 

 

https://www.reforma.com/piden-a-biden-tratar-violacion-de-mexico-al-t-mec-en-energia/ar2224569?v=13
https://www.reforma.com/abren-oportunidad-en-eu-a-playera-mexicana/ar2224518?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-ampliacion-a-regular-outsourcing-senado-tendra-sesiones-extra/1461076?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
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Capitalización de los bancos asciende a 1 billón 221 mil mdp, niveles máximos 

Los bancos que operan en México se mantienen bien capitalizados, ya que, de 

acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el índice de 

capitalización (ICAP) de las instituciones de crédito, en su conjunto, se situó en 

18.38%, el nivel más alto desde que entró en vigor Basilea III. 

De esta manera, los 51 bancos con operaciones en el país no sólo cumplen, sino 

que superan el nivel de capitalización mínimo establecido en 10.5%, pues asciende 

a un billón 221 mil millones de pesos, lo que significa que existe un excedente de 

capital de 523 mil 600 millones de pesos, el nivel más alto en el mismo periodo. 

 

México y Canadá perfilan panel automotriz contra EU en el T-MEC 

México y Ottawa creen que debe seguir la metodología que contabiliza como 100% 

originarias de la región las autopartes que cumplan la regla de origen básica de 75% 

en cualquiera de los tres países y luego se exporten dentro de la región para el 

ensamble final de un auto, a lo que Washington se opone, al considerar que debería 

registrarse solo su contenido regional inicial. 

De no llegar a una interpretación unificada sobre las reglas de origen en la industria 

automotriz, México y Canadá perfilan un panel de solución de controversias contra 

Estados Unidos en el tratado de libre comercio entre los tres (T-MEC), opinaron 

especialistas en comercio internacional. 

 

Aeropuertos esperan buenos resultados en Bolsa 

Tras el fuerte impacto generado en la operación de aeropuertos en México por la 

crisis sanitaria, se anticipa que en el segundo trimestre de este año los grupos 

aeroportuarios que cotizan en Bolsa habrán tenido una relevante recuperación, 

acercándose a niveles previos a la pandemia. 

A nivel de tráfico de pasajeros, entre los meses de abril a junio pasados, se registró 

un ajuste del 14% manteniendo una base comparable con el 2019, por lo que la 

recuperación ha sido de un 86% respecto a la caída visto el año pasado. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/capitalizacion-de-los-bancos-asciende-1-billon-221-mil-mdp-niveles-maximos/135665?categoria=%22dinero%22
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-y-Canada-perfilan-panel-automotriz-contra-EU-en-el-T-MEC-20210721-0025.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Aeropuertos-esperan-buenos-resultados-en-Bolsa-20210720-0155.html
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Petróleo sube casi un dólar pese a incremento en inventarios estadounidenses 

Los precios del petróleo subían en la apertura de sesión de este miércoles, 

ampliando las ganancias de la sesión anterior, ya que un mayor apetito por el riesgo 

brindó apoyo pese a datos que apuntaban a un alza en las existencias de Estados 

Unidos y a la perspectiva de una demanda más débil por el aumento de las 

infecciones por Covid-19. 

A las 11:36 GMT, el Brent ganaba 97 centavos, o un 1.4%, a 70.32 dólares el barril, 

luego de tocar un mínimo de sesión de 68.63 dólares. El West Texas 

Intermediate subía 87 centavos, o un 1.3%, a 68.07 dólares por barril, después de 

caer a 66,44 dólares más temprano este miércoles. 

 

Exportará Whirlpool a 100 países desde México 

Whirlpool, fabricante mundial de electrodomésticos de cocina y lavandería, anunció 

una inversión por 120 millones de dólares en México, con el fin de consolidar su 

presencia en el país.  

En entrevista con MILENIO Juan Carlos Puente, presidente de Whirlpool para 

Latinoamérica Norte, explicó que siguen “trabajando arduamente para seguir 

cumpliendo nuestra misión como compañía y seguir siendo la número uno en la 

cocina y lavandería, en esta búsqueda constante por poder mejorar la calidad de 

vida de todos los consumidores en su hogar”.  

 

Ingresos de Pemex superan por primera vez en cinco años su aporte tributario 

Por primera vez en cinco años los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) 

rebasaron su carga tributaria. Con datos acumulados a mayo se observa que en 

2021 las ventas de la petrolera han sido 35.1 por ciento mayores a lo que ha 

entregado por derechos y enteros al gobierno federal. 

Sin embargo, la reducción en la carga tributaria de la petrolera no resuelve otro 

flanco: los ingresos de la empresa no logran cubrir sus gastos. Estos últimos han 

sido 30.3 por ciento mayores respecto de lo que logró percibir entre enero y mayo 

de este año, exhibe la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Barril-amplia-avance-pese-a-incremento-en-inventarios-EEUU-20210721-0044.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Julio-negativo-para-el-petroleo-20210721-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Julio-negativo-para-el-petroleo-20210721-0018.html
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Prevén expertos inflación de 6% o más durante 2021 

Conocida como el impuesto de los pobres por dañar más a quienes menos tienen, 

la inflación va a cerrar el año en 6% o más, anticipan BBVA, Banorte, CitiBanamex 

y otras seis instituciones. 

CitiBanamex es el participante más pesimista, cuya expectativa indica una inflación 

de 6.13%. Le sigue Banorte, con tasa estimada de 6.10%; Monex, con 6.04%; y 

Bank of America, con 6.03%. 

 

Inegi: mujeres, 90% de trabajadores domésticos 

En México hay 2.2 millones de personas de 15 años y más ocupadas en trabajo 

doméstico remunerado, de las cuales 1.9 millones son mujeres (88%), empleadas 

en su mayor parte de manera informal, sin prestaciones laborales ni acceso a 

servicios de salud, informó el Inegi. 

A propósito del Día Internacional del Trabajo Doméstico, que se celebra cada 22 de 

julio, el instituto señaló que se trata de una ocupación predominantemente 

femenina, pues 1.9 millones de mujeres de 15 y más años ocupan 88% de los 

puestos en esta labor, mientras que los hombres cubren el restante 12%. 

 
Tercera ola no descarrilará la recuperación 

La tercera ola de Covid provocada por nuevas cepas del virus no descarrilará la 

recuperación de la economía mexicana, puesto que las vacunas están funcionando 

y se estima que al final del año se logrará el crecimiento cercano a 6 por ciento, 

afirmó Emilio Romano, director para México de Bank of America (BofA). 

Adrián de la Garza, economista en jefe y director de Estudios Económicos de 

Citibanamex, afirmó que si bien la tercera ola impone algunos riesgos a la baja sobre 

la economía, no modifica en nada la proyección de crecimiento para 2021, de 5.9 

por ciento. 
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Sin empleo 93 mil 781 mil personas; mujeres las más afectadas 

En lo que va de la pandemia, el número de personas que lleva más de un año en la 

búsqueda de un empleo creció 121 por ciento, según datos del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

Este fenómeno se acentuó más en las mujeres. En ellas, la tasa de crecimiento fue 

156.6 por ciento, de mayo de 2021 a febrero de 2020, es decir, previo al impacto de 

la crisis sanitaria. En ellos, el incremento fue de 91.9 por ciento. 

 

Congresistas piden ayuda a Joe Biden por política energética de México 

Congresistas de Estados Unidos pidieron al presidente Joe Biden que hable con su 

homólogo Andrés Manuel López Obrador sobre las políticas proteccionistas de 

México en materia de energía, las cuales limitan el acceso de las empresas 

estadounidenses a los mercados de hidrocarburos y energías renovables. 

En una carta, señalaron que la visita a México de la representante comercial de 

Estados Unidos, Katherine Tai, fue de ayuda, pero este tema requiere la atención 

inmediata y sostenida del presidente de Estados Unidos para una solución 

oportuna. 

 

CFE distorsiona resultados financieros con subsidios: IMCO 

De acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), 

por medio de la aplicación de “subsidios cruzados”, la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y sus empresas subsidiarias distorsionan sus resultados 

financieros y operativos. 

Explico que aquellas empresas que tienen utilidades compensan a las que tienen 

pérdidas y que esta práctica se registra desde 2015. 
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Turistas no dejarán de venir a México 

La Secretaría de Turismo (Sectur) descartó que la tercera ola de contagios 

por Covid-19 frene la llegada de visitantes al país durante la temporada de verano. 

Contrario a ello, estimó que en un escenario optimista, México recibirá a veinte 

millones 200 mil turistas, lo que representaría una recuperación de 178%, con 

respecto al verano de 2020. 

La dependencia recordó que en dicha temporalidad del año pasado, que abarca los 

meses de julio y agosto, llegaron siete millones 400 mil turistas. 
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Confirma INE aportación ilegal de familiares a Samuel García 

La Unidad Técnica de Fiscalización del INE confirmó que familiares de Samuel 

García, Gobernador electo de Nuevo León, aportaron de manera ilegal 12 millones 

495 mil pesos a la campaña del candidato. 

 

La autoridad electoral acusa a la madre del abanderado y dos hermanos de servir 

como "puente" de personas morales para realizar los depósitos a Movimiento 

Ciudadano, lo que está prohibido. 

 

Ordenan arrestar a director de Famsa 

El juez de primera instancia, José Luis Pencina Alcalá, giró una orden de 

aprehensión en contra de Luis Gerardo Villarreal Rosales, director general de Grupo 

Famsa, y de Jesús Eduardo Muguerza Garza, ex director general de Banco Ahorro 

Famsa, por su probable participación en el delito de fraude. 

 

De acuerdo con el oficio en poder de Grupo REFORMA, y que el juez envió el 9 de 

julio al Agente del Ministerio Público de la Unidad de Aprehensiones de la Fiscalía 

General del Estado, la orden pide la detención de los directivos, quienes deberán 

inmediatamente ser llevados a prisión. 

 

Buscan judicializar expediente Pegasus; ya han hecho cateos 

El excomisionado Nacional de Seguridad (CNS), doctor Manuel Mondragón, fue 

espiado con el software Pegasus a través de su teléfono que fue intervenido y 

grabadas sus conversaciones con funcionarios de las secretarías de Gobernación 

y de áreas de Seguridad Nacional, así como con terceras personas. 

De acuerdo con una ficha de la Fiscalía General de la República (FGR), el programa 

de espionaje fue utilizado para grabar conversaciones de exfuncionarios del anterior 

sexenio, por ello se está a la espera de que varios denunciantes puedan aportar sus 

teléfonos celulares para que, con autorización de un juez de control, se extraiga la 

información correspondiente para efectos de judicialización. 

 

 

https://www.reforma.com/confirma-ine-aportacion-ilegal-de-familiares-a-samuel-garcia/ar2224625
https://www.reforma.com/ordenan-arrestar-a-director-de-famsa/ar2224545?v=6
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INE lleva un avance de 95% en mesas receptoras para la Consulta Popular 

El Instituto Nacional Electoral lleva un avance de 95% en la conformación de mesas 

receptora de opinión para la Consulta Popular según lo informó en sus redes 

sociales el consejero Ciro Murayama, quien, además, compartió una foto de la 

papeleta impresa con la pregunta a la que se tendrá que responder. 

Hay que recordar que se instalarán 57 mil mesas receptoras de opinión en todo el 

país, para las cuales se necesitan un presidente, un secretario, un escrutador y dos 

suplentes generales, es decir, cinco personas por mesa, por lo que el INE debe 

capacitar a alrededor de 285 mil ciudadanos que se conviertan en funcionarios de 

casilla.  

 

Gobierno enviará a FGR información sobre contratos de Pegasus: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que los contratos que se 

encuentren en las dependencias del gobierno federal relacionados con el sistema 

de espionaje Pegasus serán enviados a la Fiscalía General de la República (FGR) 

para su indagatoria. 

En La Mañanera de Palacio Nacional, dijo que con el sistema Pegasus que se utilizó 

en los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón se cometió un delito, 

pero afirmó que lo que debería preocupar más es el recurso público que se gastó 

para su operación; "se usaba mucho dinero de presupuesto con esos propósitos".  

 

Juez aplaza audiencia en la que FGR presentará pruebas contra Lavalle 

Un juez federal aplazó por tres meses la audiencia donde la Fiscalía General de la 

República (FGR) presentará sus datos de prueba contra el ex senador Jorge Luis 

Lavalle Maury, quien enfrenta un proceso por su presunta responsabilidad en los 

delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita, cohecho y asociación 

delictuosa. 

Funcionarios judiciales indicaron que el juez de control del Centro de Justicia Penal 

Federal en el reclusorio Norte, en la Ciudad de México, otorgó el plazo para que la 

defensa y los fiscales continúen recabando los datos que presentarán en la 

audiencia intermedia, para que el juez defina cuáles podrán ser utilizados en un 

eventual juicio. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-lleva-un-avance-de-95-en-mesas-receptoras-para-la-consulta-popular/1461079?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.milenio.com/politica/amlo-gobierno-enviara-fgr-informacion-contratos-pegasus
https://www.milenio.com/politica/amlo-gobierno-enviara-fgr-informacion-contratos-pegasus
https://www.milenio.com/temas/pegasus
https://www.milenio.com/temas/pegasus
https://www.milenio.com/politica/audiencia-jorge-luis-lavalle-aplaza-3-meses
https://www.milenio.com/politica/audiencia-jorge-luis-lavalle-aplaza-3-meses
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Se quebró la mafia de corrupción en medicinas: AMLO 

En 37 días, el gobierno federal –en cooperación con la Oficina de Naciones Unidas 

de Servicios para Proyecto, (Unops)– materializó la compra consolidada de 2 mil 

624 millones 768 mil 642 piezas de medicamentos y materiales de curación, por un 

monto de 76 mil 969 millones de pesos, con un ahorro de 18 mil 919 millones de 

pesos. 

Fue el secretario de Salud, Jorge Alcocer, quien consideró que tras el “exagerado” 

interés por los medicamentos oncológicos, ya se garantizó el abasto y distribución 

de 165 claves “difíciles de conseguir”, para aplicarse en niños con cáncer. 

 

Investigan a Tomás Zerón por contratos de Pegasus 

Tras revelarse que el sistema Pegasus habría sido usado en México para espiar en 

15 mil teléfonos de periodistas, activistas y políticos, la Fiscalía General de la 

República (FGR) investiga todos los contratos signados por Tomás Zerón, exjefe de 

la Agencia de Investigación Criminal que estaba a cargo de la también extinta 

Procuraduría General de la República. 

La FGR ordenó a todas las dependencias federales y estatales de seguridad que 

pudieran tener equipos de software para intervenir comunicaciones resguardar toda 

la información relacionada con la contratación de Pegasus y otros semejantes. 

 

Investigan a Tomás Zerón por contratos de Pegasus 

Tras revelarse que el sistema Pegasus habría sido usado en México para espiar en 

15 mil teléfonos de periodistas, activistas y políticos, la Fiscalía General de la 

República (FGR) investiga todos los contratos signados por Tomás Zerón, exjefe de 

la Agencia de Investigación Criminal que estaba a cargo de la también extinta 

Procuraduría General de la República. 

La FGR ordenó a todas las dependencias federales y estatales de seguridad que 

pudieran tener equipos de software para intervenir comunicaciones resguardar toda 

la información relacionada con la contratación de Pegasus y otros semejantes. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/21/politica/se-quebro-la-mafia-de-corrupcion-en-medicinas-amlo/
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Feminicidios en México suben 3.3% en primer semestre de 2021 

Los feminicidios han aumentado 3.3 por ciento durante el primer semestre de 2021, 

en comparación con el mismo periodo del año pasado, informó este miércoles Rosa 

Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 

De enero a junio de 2021 ha habido un total de 508 asesinatos en contra de mujeres, 

frente a los 492 feminicidios del mismo periodo en 2020. 

 

Medicamentos oncológicos para niños están garantizados: Secretaría de Salud 

La Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos no pudo adquirir 

todos los medicamentos requeridos, por lo que el gobierno mexicano puso en 

marcha "Plan b" para conseguirlos, incluidos los oncológicos que requieren niños y 

niñas con cáncer. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a funcionarios del sistema de 

salud, Cancillería y la Secretaría de Hacienda a salir a conseguirlos y, hasta el 

momento, la compra conjunta alcanza un 93.5 por ciento del volumen original 

requeridos, razón por la que ya se puede garantizar el abasto. 

 

SSPC reforzará seguridad en 50 municipios prioritarios: Rosa Icela Rodríguez 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, dio a 

conocer que se intervendrá en materia de seguridad en los 50 municipios con mayor 

incidencia delictiva del país. Al presentar el Informe de seguridad, con corte al mes 

de junio de 2021, explicó que el objetivo es prevenir las actividades delictivas, así 

como atender las causas de la violencia. 

En la Conferencia Mañanera, la funcionaria federal agregó que se dividió en cinco 

regiones el país, para un mejor trabajo de coordinación: Noroeste con 13 municipios 

y Noreste con tres municipios. También está la región Occidente con 17 municipios, 

la región Centro con 14 municipios y Sureste con tres municipios. 
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Claudia Sheinbaum: El caso Pegasus es una prueba del régimen autoritario 

Tras darse a conocer el espionaje del spyware de Pegasus a varios personajes que 

representaban a la oposición en gobiernos anteriores, la mandataria local, Claudia 

Sheinbaum Pardo, manifestó que ésta es una prueba del régimen autoritario que 

gobernaba al país. 

El nombre de la mandataria fue uno de los que figuran en la lista de espionaje 

durante el Gobierno de Enrique Peña Nieto.  

 

Israel niega frenar extradición de Zerón 

El embajador de Israel en México, Zvi Tal, rechazó ayer que el Gobierno israelí esté 

obstaculizando la extradición a nuestro país de Tomás Zerón, exdirector de la 

extinta Agencia de Investigación Criminal acusado de ocultar pruebas y torturar 

testigos en el caso Ayotzinapa. 

El jueves pasado, el diario The New York Times publicó un artículo en el que 

aseguraba que un conflicto diplomático entre México e Israel estaría beneficiando a 

Zerón de Lucio. 

 

INE prevé multar a Samuel García con 55.6 mdp por publicaciones de Mariana 

Rodríguez en redes 

El gobernador electo de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, informó que la 

Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) le impuso una multa 

de 55.6 millones de pesos por las publicaciones en redes sociales hechas por su 

esposa, Mariana Rodríguez, durante su campaña por la gubernatura. 

En sus redes sociales, el mandatario electo expresó su malestar en contra de la 

multa, asegurando que todas sus acciones y propagandas fueron hechas con 

estrictos apegos a la ley electoral. 
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En suspenso, desafuero de Huerta y Toledo 

El desafuero de los diputados Saúl Huerta, acusado de violación, y Mauricio 

Toledo, señalado de enriquecimiento ilícito, seguirá pendiente, toda vez que hasta 

ahora los grupos parlamentarios no han logrado los consensos necesarios para 

convocar a un período extraordinario, por lo que la sesión de este día será a 

distancia. 

Ante ello, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, pidió 

a las distintas bancadas autorizar el período extraordinario que les permita aprobar 

el nombramiento de Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda y 

Crédito Público. 
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MACRON, PRESIDENTE DE FRANCIA, ENTRE LOS BLANCOS DE ESPIONAJE 

 Los teléfonos celulares del presidente francés Emmanuel Macron y 15 funcionarios 

del gobierno estarían entre los blancos potenciales de vigilancia en 2019 por medio 

del programa espía fabricado por el NSO Group de Israel, de acuerdo con un 

informe periodístico publicado ayer. 

La fiscalía de París anunció que investiga el presunto uso generalizado del 

programa Pegasus para espiar a activistas de derechos humanos, periodistas y 

políticos de varios países. 

 

Haití tiene nuevo jefe de gabinete 

El nuevo primer ministro de Haití, Ariel Henry, asumió ayer la jefatura de gobierno y 

pidió un castigo "ejemplar" para los implicados en el asesinato del presidente 

Jovenel Moïse. 

"Todos los sospechosos de ser autores materiales o intelectuales deben ser 

identificados y llevados ante la Justicia. Nunca más tendremos que experimentar 

una tragedia así", dijo Henry durante la ceremonia de investidura del nuevo 

gobierno. 

 

Declaran emergencia en Canadá por incendios 

La provincia occidental canadiense de Columbia Británica declaró este martes el 

estado de emergencia debido al avance de los incendios, que se espera crezcan 

aún más en los próximos días debido al fuerte calor y los vientos. 

 

"Hemos llegado a un punto crítico", dijo el ministro provincial de seguridad pública, 

Mike Farnworth. 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210721
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SERGIO SARMIENTO 

Suspensión abc 

A veces parece que el gobierno es el principal enemigo de sí mismo y del país. 

Muchas de sus decisiones parecen hechas no para promover, sino para restringir la 

inversión y la actividad económica. 

 

Este 19 de julio el Sistema de Administración Tributaria, el SAT, dio a conocer un 

comunicado que anunciaba "la suspensión de diversas y diversos contribuyentes 

que no cumplían con los requisitos demandados" en los padrones de importadores 

y exportadores "de conformidad con lo previsto en la regla 1.3.3 de las Reglas 

Generales de Comercio Exterior". En una lista adjunta se incluían 82 empresas de 

los sectores energético, minero y de transporte, como Repsol Downstream México, 

Compañía de Gas de Ensenada, Grupo Energético Garza, Ferrosur, Ferrocarriles 

Mexicanos y Kansas City Southern de México. Las consecuencias de estas 

suspensiones en la economía nacional son hasta ahora imprevisibles. 

 

 

LUIS PAZOS 

Altos impuestos en México 

Ojalá el presidente López Obrador y el nuevo Secretario de Hacienda, Rogelio 

Martínez de la 0, no incrementen más los ya altos impuestos para enfrentar su déficit 

presupuestal y las crecientes pérdidas de Pemex y la CFE. 

México se encuentra, según datos del Banco Mundial, con tasas tributarias totales 

sobre ganancias del 55.1%, porcentaje superior al promedio global, 40.3%. 
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https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/luis-pazos/2021/07/21/altos-impuestos-en-mexico/


                                                                                                                                                                                    

50 
 

 

 

TEMPLO MAYOR 

ES ENTENDIBLE y necesario que el gobierno federal quiera salvar la economía 

ante la tercera ola de Covid-19 que ya está pegando en todo el país. Sin embargo, 

resulta preocupante que prácticamente se está lavando las manos de lo que pueda 

ocurrir en términos de salud. 

 

ES CLARO que la actividad productiva de México no aguanta otro frenón por causa 

de la pandemia. Eso explica que las autoridades hayan decidido no volver al 

confinamiento, ni siquiera en semáforo rojo. Pero, ¿dónde está el plan de Hugo 

López-Gatell para evitar que los contagiados por este repunte padezcan el resto de 

sus vidas las secuelas del virus? 

 

CAPITANES 

Como un respiro recibió el sector empresarial el anuncio que hizo el presidente de 

la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, para presentar una 

iniciativa que amplíe los plazos para implementar los cambios sobre outsourcing. 

 

Así, para eliminar la subcontratación y que las empresas de servicios especializados 

queden inscritas en el Registro que administra la Secretaría del Trabajo, los 

patrones tienen unos cuantos días, que si bien algunos todavía consideran 

insuficientes, da algo de alivio. 

 

 

CARLOS LORET  

Otra “misión cumplida” 

Esta semana, el gobierno federal nos ha regalado otra de sus muestras de 

triunfalismo y falta de sensibilidad. Después de dejar al país sin medicinas durante 

un año, y marcadamente a los niños con cáncer sin sus tratamientos durante más 

de dos años, el responsable de esta tragedia, el secretario de salud, Jorge Alcocer, 

soltó en la mañanera: “señor presidente, pueblo de México, podemos decir que lo 

logramos”. 

Se refería a que, según su dicho, se ha logrado superar el desabasto de medicinas, 

que el propio gobierno federal creó por su falta de previsión y marcada impericia. 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-21/op208788?pc=102
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-21/op208788?pc=102
https://www.reforma.com/capitanes-2021-07-21/op208797?pc=102
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210721
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EDITORIAL EL UNIVERSAL 

¿Fin al desabasto? 

El secretario de Salud informó ayer que se logró la compra consolidada de 

medicamentos de más de 2.6 mil millones de piezas para abastecer al sector salud 

mexicano y con un ahorro de casi 19 mil millones de pesos. Esta operación se 

vendió como un triunfo, pero en realidad se trata de una medida tardía, luego de 

meses en los que primero se negó la situación de desabasto y después se incurrió 

en una serie de promesas en el sentido de que los fármacos estaban por llegar. 

La escasez en la que se ha visto el país es consecuencia de acciones tomadas por 

lo que hasta el momento son simples sospechas de redes de corrupción en las 

farmacéuticas que operan en el país y que participaban asiduamente en 

convocatorias para abastecer al sector público. 

 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

“¿Cuántas Bartolinas y ‘Brechas del infierno’ habrá en un estado que hoy contabiliza 

más de 11 mil desaparecidos?” 

Carlos Manuel Juárez recogió en el portal Elefante Blanco el siguiente testimonio: 

“En La Bartolina, donde pises, hay una muela, una cervical, una costilla, una 

mandíbula: hemos encontrado cuerpos enteros y medios, cervicales con pelvis 

completas…”. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. A lo que viene. Hoy será ratificado por el Congreso el nuevo secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, alguien en quien el Presidente pone toda su 

confianza para llevar a la economía a un mejor desempeño en la segunda mitad del 

sexenio. Cero y van tres. Después de Carlos Urzúa y Arturo Herrera, el nuevo 

funcionario estaba obligado, teóricamente, a llegar y generar cambios. No ha sido 

así. Ramírez de la O, quien renunció como integrante del Consejo de Administración 

de Grupo Peña Verde para dedicarse de lleno a la encomienda, mantendrá, por el 

momento, al subsecretario Gabriel Yorio, quien se ha ganado su respeto por su 

compromiso y capacidad profesional. Sin pérdidas de tiempo, a darle para impulsar 

el crecimiento. Nunca estuvo mejor dicho: tiempo es dinero. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210721
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210721
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1461061
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Policías 

“Necesitamos que vengan policías de toda Alemania para buscar a los 

desaparecidos”, afirmó el lunes Roger Lewentz, ministro del Interior de Renania-

Palatinado, uno de los estados más duramente golpeados por las inundaciones de 

la semana pasada. 

El funcionario no se refería únicamente a la capacidad de despliegue de las 

corporaciones de seguridad y la posibilidad de usar vehículos anfibios y helicópteros 

en la búsqueda sino, sobre todo, evitar el horror de que fueran los propios habitantes 

quienes encontraran ahogados a parientes y vecinos. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Celebrando la ineficiencia 

Que la Secretaría de Salud festeje como un triunfo que en 37 días haya podido 

comprar las medicinas que la UNOPS no pudo comprar en 10 meses, de una 

licitación internacional diseñada por la propia Secretaría de Salud, es uno de los 

mayores ridículos de un área que no ha parado de hacerlos en los dos años y medio 

que va de gobierno, escenificados casi siempre por el subsecretario López-Gatell, 

aunque hoy le tocó el turno al ausente secretario Jorge Alcocer. 

Si desde hace dos años y medio hay desabasto de medicinas fue por una decisión 

que se tomó por la actual administración, cuando decidió, desde agosto de 2018, 

antes de asumir el poder, pedir que no se renovara la compra de medicamentos 

consolidada que debería proveer de medicinas desde inicios de 2019. La 

argumentación, como hemos explicado muchas veces, fue que se quería romper 

con las cadenas de corrupción en el sector, que identificó con tres empresas contra 

las que nunca se presentaron denuncias formales, más allá de vetarlas, lo que 

rompió la cadena de distribución y de producción que tenía el país, la más eficiente 

de América Latina, que incluía cerca de mil laboratorios nacionales que abastecían 

tanto al sector público como privado. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/policias/1461071
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/celebrando-la-ineficiencia/1461067
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ALICIA SALGADO 

¿Cuál rescate anunciado? 

Me encanta cómo se echan porras en la Secretaría de Salud. El secretario Jorge 

Alcocer puso una lámina curiosísima que titula “Crónica de un rescate en el sector 

Salud”, en lugar de poner “Relato a modo de un autorrescate en el sector Salud”, lo 

que sería más objetivo y acucioso. 

¿Cuándo fue?, justo el 31 de julio de 2020, si su memoria es correcta, cuando el 

secretario de Salud, Jorge Alcocer, suscribió el convenio con Grete Faremo, 

secretaria ejecutiva de la UNOPS, la misma oficina de Naciones Unidas a la que 

ayer el Presidente le espetó que no cumplió con lo prometido y además cobró 90 

millones de dólares. ¿Quién la contrató? Además, el problema no fue de la UNOPS, 

pues siguen viendo la paja en el ojo ajeno. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La situación de Altán Redes, dirigida por Salvador Álvarez Valdés, termina por 

cerrar un círculo de grandes proyectos emblemáticos, pero de gran incertidumbre, 

emprendidos durante el sexenio anterior, pues la Red Compartida había sido el 

único proyecto que fue concretado gracias a la aportación del Estado, de la totalidad 

de un insumo finito propiedad de la nación: la banda de los 700 megahertz, 

derivados del primer dividendo digital. No hubo ni nuevo aeropuerto ni Tren 

Interurbano México-Toluca y mucho menos un Paso Exprés de Cuernavaca, cuyo 

aniversario del socavón coincidió con el anuncio del Concurso Mercantil de Altán 

Redes. 

 

JOSÉ YUSTE 

Medicamentos, 4T decepcionada de UNOPS, abastece con compras directas 

En su primera declaración fuerte, Jorge Alcocer, secretario de Salud, despotricó 

contra la UNOPS, el brazo de Naciones Unidas que se erigía a ser la salida de la 

4T para adquirir medicamentos. “De manera eficiente, en 37 días logramos adquirir 

lo que al organismo (UNOPS) le tomó 10 meses”, dijo el secretario de Salud enfrente 

del presidente López Obrador. 

El gobierno mexicano está decepcionado del brazo de Naciones Unidas. Los datos 

presentados en la mañanera hablan por sí solos. 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cual-rescate-anunciado/135663
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135659
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/medicamentos-4t-decepcionada-de-unops-abastece-con-compras-directas/135658
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/medicamentos-4t-decepcionada-de-unops-abastece-con-compras-directas/135658
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Los otros datos de la pandemia (I) 

Este gobierno, el presidente López Obrador, se ha caracterizado por tener otros 

datos cuando los de la realidad le incomodan. 

Ayer hablé con el doctor en matemáticas por la UNAM, Arturo Erdely, un reconocido 

científico que me dio otros datos de la pandemia que rebasan las cifras oficiales, 

basados en las mismas estadísticas gubernamentales. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que aunque pocos en el gobierno federal se acuerden, en 2019 diferentes 

dependencias federales y organizaciones de la sociedad civil, agrupadas en la 

Alianza para el Gobierno Abierto, acordaron un plan de trabajo para establecer 

reglas claras en adquisición y uso de herramientas de espionaje, pero todo quedó 

en el aire, a pesar de que había un responsable bien definido: el entonces secretario 

de Seguridad Ciudadana, Alfonso Durazo, quien se fue. Si sigue la voluntad, Rosa 

Icela Rodríguez deberá retomar ese compromiso asumido con los grupos 

ciudadanos que pusieron como condición para volver al colectivo, después de las 

escuchas de que fueron víctimas en 2017, precisamente la regulación. 

Que a propósito de Pegasus, el embajador de Israel en México, Zvi Tal, tomó la bola 

que lanzó el New York Times y respondió que su país “no involucra consideraciones 

políticas en cuanto a solicitudes de extradición”, en este caso sobre Tomás Zerón, 

y confirmó que las instancias competentes de ambos países siguen colaborando 

para que la demanda sea ingresada y tramitada de acuerdo con la ley, por lo que 

negó retraso alguno de parte de Tel Aviv y la respuesta etiqueta en Twitter a la SRE. 

Por lo pronto, el tema saca más chispas con la confirmación de que Manuel 

Mondragón, otrora mando máximo de seguridad nacional, estaba alambreado. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-otros-datos-de-la-pandemia-i
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-otros-datos-de-la-pandemia-i
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1074
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1074
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CARLOS PUIG 

Si no sacan las vacunas, se pondrá feo 

El desgaste y el desastre de Hugo López-Gatell como único vocero federal durante 

la pandemia hizo que el Presidente lo guardara y terminara con el espectáculo diario 

de las 7 de la noche en televisión. Eso pasó, además, cuando parecía que las cosas 

iban mejor para solo descomponerse en unos días. La nueva variante junto con 

semáforos verdes —quién sabe por qué— en todos lados, dando permisos a 

ciudadanos desesperados a salir y juntarse, nos tienen donde nos tienen hoy. 

Ayer, el peor día de los últimos meses. Quintana Roo, Baja California Sur, Nuevo 

León, Sinaloa, Guerrero… en llamas. Otros acercándose. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Cuba: el fin del silencio 

Algo se ha roto, ojalá que para siempre, en el silencio interno de Cuba, un país del 

que es posible saber más viviendo afuera que viviendo adentro. 

La hazaña de gente como Yoani Sánchez es haberse levantado contra este silencio 

con los poquísimos recursos digitales a su alcance y haber mantenido su periodismo 

de registro cotidiano contra viento y marea. 

 

CARLOS MARIN 

Aerorreventones en el presidencial 

Aunque “en una postura institucional”, Aeroméxico dijo que “ayudará en los 

esfuerzos que resulten convenientes” para ofrecer aerobodas en el salado avión 

presidencial, es improbable que la idea se realice, entre otras razones por el riesgo 

de que novios, padrinos, invitados y tripulación terminen tan mal como todas las 

víctimas de cualquier avionazo. 

De los declarativos “esfuerzos” dio la nota el periodista Alejandro Domínguez en su 

noticiario de MILENIO televisión el miércoles de la semana pasada, al presentar una 

reseña detallada del mal fario que acompaña los empeños por deshacerse del 

célebre TP01, cuyo estado es parecido al de quien goza de cabal salud pero vegeta 

en coma inducido. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/si-no-sacan-las-vacunas-se-pondra-feo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/si-no-sacan-las-vacunas-se-pondra-feo
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/cuba-el-fin-del-silencio
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/cuba-el-fin-del-silencio
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/aerorreventones-en-el-presidencial
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/aerorreventones-en-el-presidencial
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CONFIDENCIAL 

Los enojos de Mier 

Como lo advertimos en este espacio, ayer quedó de manifiesto, una vez más, que 

en Morena están desarticulados y sin sintonía en el Poder Legislativo. El jefe de la 

bancada guinda en San Lázaro, Ignacio Mier, no tiene buena comunicación con el 

Senado. Tan es así que Mier estalló en sus redes ayer y recriminó al Senado que 

“desde el día 7 de julio solicitamos la celebración de un periodo extraordinario en la 

Cámara de Diputados, para abordar los desafueros pendientes y se adicionó la 

ratificación del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O”. Y fue más allá: 

“Urjo a la Comisión Permanente que le dé trámite al dictamen aprobado por la 

Primera Comisión para emitir la convocatoria”. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

La tercera ola y la economía: ¿qué hacer? 

Estamos en plena tercera ola de la pandemia por Covid-19. El crecimiento en el 

número de contagios en México se ha ido para arriba. 

Ayer se reportaron 13 mil 853 nuevos casos, una cifra superior en 24 por ciento a la 

registrada una semana antes. 

 

DARÍO CELIS 

Visa va con todo 

El sistema de pagos con tarjeta bancaria en México obedece a reglas locales, tanto 

en el procesamiento como en la liquidación. Prosa y E-Global son los dos únicos 

procesadores en el sistema de pagos de México. 

En las operaciones internacionales, ambas entidades están conectadas con Visa y 

Mastercard para facilitar el procesamiento y liquidación. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/20/los-enojos-de-mier/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/20/los-enojos-de-mier/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/21/la-tercera-ola-y-la-economia-que-hacer/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/21/la-tercera-ola-y-la-economia-que-hacer/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/21/visa-va-con-todo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/21/visa-va-con-todo/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Toc, toc, atienda señor Presidente 

Quien piense que hay un doble discurso presidencial, está equivocado. El Andrés 

Manuel López Obrador que usted ve en las mañaneras es el mismo de las reuniones 

de gabinete y de las sesiones más privadas donde se toman las decisiones. Hay 

matices entre sus apariciones en público y cómo se comporta en privado, pero no 

hay hipocresías. Le cuesta trabajo admitir las cosas, y prefiere vestirlas con 

acusaciones de corrupción en el pasado, o corrige sin reconocer que se ha 

equivocado de estrategia, como en el caso del Covid-19. Pero hay que insistir, no 

tiene doble cara. 

Eso es lo mejor que tiene el presidente López Obrador. Lo que dice lo cumple, y lo 

que cumple lo anuncia en público, incluso revelando cosas que son confidenciales 

o por indiscreto. Es predecible y previsible. El problema con esa peculiar forma de 

actuar, que incide directamente en su toma de decisiones, es cuando ese tipo de 

desinterés, que a veces parece soberbia o soslaya temas de alta relevancia, se da 

en su despacho, en esas reuniones cerradas donde toma decisiones que afectarán 

a 130 millones de mexicanos. Ahí, en esos conciliábulos, es donde se pueden 

percibir los orígenes de asuntos que luego lo desbordan. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | IFC y Levis Strauss, para hacer mejores prendas 

International Finance Corporation (IFC), que forma parte del Banco Mundial, y la 

legendaria marca Levi Strauss que dirige Charles Bergh, ampliaron la asociación 

global que firmaron en 2019 y que permitió el nacimiento de la Alianza Global para 

Textiles Más Limpios, para promover entre los proveedores textiles un uso más 

eficiente de la energía y agua, y disminuir las emisiones de efecto invernadero. Y 

ahora bajo el amparo del programa Global Trade Supplier Finance (GTFS) se 

ofrecerán créditos para capital de trabajo a tasas más bajas e incluso descuentos 

adicionales para quienes cumplan con las normas ambientales y sociales, y que 

además destinen recursos para promover una mayor sustentabilidad de todos sus 

procesos. La noticia por demás positiva para los más de 40 proveedores de Levis 

en Paquistán, Bangladesh, Sri Lanka, India, Turquía, Egipto, Vietnam y México, que 

deberían aprovechar la recuperación progresiva de la economía mundial, y por ende 

del consumo, para reforzar su capacidad con financiamiento en condiciones 

atractivas, y al mismo tiempo que contribuyen a la necesaria política mundial de 

sostenibilidad.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/20/toc-toc-atienda-senor-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/20/toc-toc-atienda-senor-presidente/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-ifc-y-levis-strauss-para-hacer-mejores-prendas-6987805.html

